

Anuario de Investigaciones

Anuario de Investigaciones

ISSN: 0329-5885

anuario@psi.uba.ar

Universidad de Buenos Aires
Argentina

CONSTRUCCIÓN DE UN TEST DE COMPORTAMIENTO PROSOCIAL Y SU
MODELIZACIÓN CON LA TEORÍA DE LA RESPUESTA AL ÍTEM

Anuario de Investigaciones, vol. XXI, 2014, p. 333

Universidad de Buenos Aires
Buenos Aires, Argentina

Disponible en: <http://www.redalyc.org/articulo.oa?id=369139994094>

- Cómo citar el artículo
- Número completo
- Más información del artículo
- Página de la revista en redalyc.org

redalyc.org

Sistema de Información Científica

Red de Revistas Científicas de América Latina, el Caribe, España y Portugal
Proyecto académico sin fines de lucro, desarrollado bajo la iniciativa de acceso abierto

CONSTRUCCIÓN DE UN TEST DE COMPORTAMIENTO PROSOCIAL Y SU MODELIZACIÓN CON LA TEORÍA DE LA RESPUESTA AL ÍTEM

Director: Attorresi, Horacio Félix.

Becario: Auné, Sofía Esmeralda.

E-mail: sofiaaune177@hotmail.com

El objetivo general de este proyecto es aplicar los modelos de la Teoría de Respuesta al Ítem a la construcción y modelización de un test diseñado ad hoc para la medición de la conducta prosocial. Se trata de un tipo de investigación no-experimental, dada la ausencia de manipulación de variables independientes y de aleatorización; e instrumental, ya que se encamina al desarrollo de una prueba psicométrica. Las variables son los ítems de conducta prosocial y el puntaje total. Dentro de los desarrollos nacionales, la utilización de la TRI para la modelización de tests de comportamiento típico es aún un área muy poco explorada, por lo tanto se torna imperioso profundizar en este tópico de la psicometría. Específicamente, los comportamientos prosociales son los intentos de satisfacer la necesidad de apoyo físico y emocional de otra persona, es decir toda conducta social positiva con o sin motivación altruista. Se realizó en primer lugar una revisión bibliográfica exhaustiva acerca de dicho constructo, incluyendo la exploración de definiciones de diversos autores, diferenciación de la conducta prosocial con altruismo, variables relacionadas, variables predictoras, motivaciones e instrumentos de evaluación relevantes. Se seleccionaron además las tipologías más actuales de conducta prosocial, observándose las subdimensiones más repetidas y coherentes con la definición adoptada, arribándose así a una clasificación de tres componentes: "Comportamientos Empáticos y de Apoyo Emocional", "Ayuda" y "Compartir". Se redactaron inicialmente 116 ítems totalmente originales, los cuales fueron sujetos a una depuración primaria mediante el método de jueces expertos. Se les requirió a los jueces que evalúen la relevancia que le atribuyen al ítem como indicador de la Conducta Prosocial y el grado de congruencia que hubieren encontrado entre el reactivo y la definición operacional del constructo. Así también se les solicitó que analicen lingüística y conceptualmente los ítems. Luego de esta depuración, se arribó a un total de 62 ítems, que incluyó todo el espectro del constructo. Dichos ítems fueron aleatorizados y divididos en dos formas de 31 ítems cada una. Cada una de esas formas a su vez contó con dos versiones con el objetivo de evitar que la posición del ítem en el test alterara los resultados finales. Los protocolos resultantes fueron administrados a 312 y 313 estudiantes de segundo año de Psicología de la Universidad de Buenos Aires. Se analizarán los resultados mediante análisis factorial exploratorio, Alfa de Cronbach y correlación ítem-test corregida para poder continuar con la depuración de los ítems.